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GOUVERNANCE 

 

Présidence :   M Jean-Louis DAUPHIN. 
 

Membres présents :  Mme Isabelle BONNEAU, Karine VERGNAUD. 

MM. Olivier BLANCHETON, David FERRAND, Jean-Charles 

GUIGUEN, Gilles ROUFFIGNAT, Max ROULON, Jean-François 

SELLE, Frédéric SUAU BALLESTER. 
 

Invités : Néant. 
 

Membre excusé :  Jean GUILLEN. 
 

Invités excusés :   Néant. 
 

Membres absents : Néant. 
 

Invités absents :  Néant. 
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INTRODUCTION 
 

 

Le PV N° 01 de la réunion du Bureau en date du 02 juillet 2019 

est approuvé sans observation. (Lien) 

 

1° - Agenda /Représentations et infos du Président 

(Depuis le Comité Directeur du 02 septembre 2019) 

L’agenda et représentations du Président seront présentés lors du Comité Directeur du 28 

octobre prochain. 

 

 

SUJET « POUR DECISION» 

 

2° - Arrêté des comptes 

David FERRAND présente l’arrêté des comptes au 30 juin 2019. 

L’arrêté comptable réalisé fait apparaitre un Résultat net positif de 1 064 € (écart + 5 380 € par 

rapport à 2017/2018). 

 

Le Bureau a pris 2 décisions : 

 Attribuer une aide aux clubs qui mettent leurs installations à disposition du District pour 

formations, détections, stages… : 6,6 K€ 

 Encourager le développement du foot féminin en aidant les E.F.F labellisées : 4,8 K€ 

 

David FERRAND, trésorier, présente et commente ensuite les principaux indicateurs financiers. 

 

Synthèse 

 Les recettes sont en baisse mais compensées par une bonne maitrise des charges.  

 La trésorerie nous permet de faire face sans problème à nos échéances et engagements. 

 Le Fond associatif reste de bonne nature et couvre 63 % du bilan. 

 

Les recettes 

 les recettes liées à la discipline - 2 645 €, traduisent une diminution des cartons attribués, 

 les recettes activités – 3 764 € s’expliquent par une baisse de licenciés et donc un impact sur 

les engagements en compétitions. Sans être préoccupant, ce point mérite attention 

https://foot16.fff.fr/wp-content/uploads/sites/27/bsk-pdf-manager/d1fad4c0c62015a154118d6ac2601d2f.pdf
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 les recettes de partenariat (sponsoring et mécénat) augmentent considérablement (+ 70 %) 

 les subventions sont en baisse de 13 % 

 

Les dépenses 

 les dépenses de fonctionnement continuent à être maitrisées (-8%)  

 les charges de personnels sont en légère baisse (- 1,4 %) 

 les dépenses liées aux actions et à la communication sont en baisse de - 18 % 

 

Liste des nouvelles actions menées au profit des clubs lors de la saison 2018/2019 : 

 

 
 

En synthèse, les décisions de gestion prises par le Bureau depuis 2 ans portent leurs fruits et 

permettent d’atteindre des résultats conformes à la volonté du Comité « d’être utile aux clubs » 

et de leur faire profiter des bons résultats financiers. 

 

 DECISION 1 : Le Bureau valide l’arrêté des comptes qui seront présentés au 

prochain Comité Directeur du 28 octobre 2019. 

 

 

3° - Procédure de réponse mail hors messagerie ZIMBRA 

Jean-François SELLE évoque un problème de messagerie que rencontre le secrétariat et de 

façon de plus en plus régulière. 
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De plus en plus de mail arrivent sur la boîte District 16 et ne sont pas issus de ZIMBRA (boîte 

officielle de messagerie FFF entre les clubs et le District). 

Jusqu’à ce jour, tous les mails étaient traités, alors que pour certains, le District n’avait pas la 

certitude qu’ils étaient émis soit par le Président du club, le secrétaire ou le correspondant. 

A plusieurs reprises, les mails émanaient de parents, de joueurs, de dirigeant sans que le club 

d’appartenance ne soit au courant, ce qui a occasionné certains malentendus. En 

conséquence, Jean-François SELLE demande à ce que seuls les mails provenant de la 

messagerie officielle des clubs soient traités, comme normalement il devrait être fait. 

 

 DECISION 2 : Le bureau valide la procédure de réponse aux mails « hors ZIMBRA » 

qui sera communiquée lors de la prochaine Assemblée Générale financière pour 

application dès le 01/12/19, ainsi que par mail ZIMBRA, sur le site internet et 

Facebook. 

 

 

4° - Date journée du souvenir (2 et 3/11) 

Gilles ROUFFIGNAT présente, conformément à la décision du Comité directeur Numéro 7 du 

23/04, le dossier visant à définir la date proposée aux clubs pour honorer le souvenir de celles 

et ceux qui les ont quittés durant la saison 2018/2019 et au début de celle-ci. 
 

La date proposée pour la « Journée du Souvenir » est le week-end des 2 et 3 novembre. 
 

Chaque club aura la liberté de s’inscrire ou pas dans la démarche et organisera, comme 

bon lui semble son déroulement et son contenu. 

 

 DECISION 3 : Le bureau : 

o 3.1 - Valide le week-end du 2 et 3 comme étant la date de la « journée du 

souvenir » 

o 3.2 - Demande à Jean-François SELLE de faire une communication aux 

clubs par la messagerie Zimbra 

o 3.3 - Demande à Bernard VAILLANT de faire une communication aux arbitres 

o 3.4 - Demande à Gilles ROUFFIGNAT de communiquer les modalités sur 

Facebook et sur le site 
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5° - Action France/Serbie du 09/11 

Jean-Louis DAUPHIN propose d’organiser le déplacement en bus à Bordeaux pour la rencontre 

FRANCE/SERBIE du samedi 9 novembre 2019 comptant pour la qualification au championnat 

d’Europe Féminin. 

Le District de la Charente étudie la possibilité de mettre à disposition un bus pour le 

déplacement. Le prix des places serait de l’ordre de 10€ à la charge des participants. 

 

 DECISION 4 : Le bureau désigne Karine VERGNAUD pour se charger de 

l’organisation de l’action France/Serbie du 09/11. (Envoi mails aux clubs, 

réservation des places, …) 

 

 

6° - Modification des statuts (Article 12.5.2)  

Lors de l’assemblée financière du 29 novembre à SOYAUX se tiendra également une 

assemblée extraordinaire pour la modification de l’article 12.5.5 des statuts du District. 

Objectifs :  

 Augmenter le délai afin d’étudier de façon plus approfondie les vœux déposés par les 

clubs (Cf 12 vœux déposés pour l’AG 2018-2019 à LA COURONNE) 

 Recevoir les clubs dans de meilleures conditions pour échanger sur leurs 

propositions. 

Gilles ROUFFIGNAT présente la proposition de modification des statuts comme suivante : 

 

 Article actuel : L’ordre du jour de l’Assemblée Générale est fixé par le Comité de 

Direction. Les questions que les membres souhaitent inscrire à l’ordre du jour doivent 

parvenir au Comité de Direction au moins trente (30) jours avant la date de 

l’Assemblée Générale. 

 

 Article modifié : L’ordre du jour de l’Assemblée Générale est fixé par le Comité de 

Direction. Les questions que les membres souhaitent inscrire à l’ordre du jour doivent 

parvenir au Comité de Direction au moins soixante (60) jours avant la date de 

l’Assemblée Générale. 

 

 DECISION 5 : Le bureau valide la proposition de modification des statuts du 

District (article 12.5.5 – délai questions à inscrire à l’ordre du jour de l’AG) et de le 

présenter en AG extraordinaire le 29 novembre 2019 à SOYAUX. 
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 7° - Recensement des thèmes à aborder pour l’AG 

Gilles ROUFFIGNAT présente la liste des thèmes qui pourraient être abordés dans la partie 

« Pour information » lors de l’AG Financière du 29 novembre prochain. 

 

 DECISION 6 : Le Bureau 

o 6.1 – valide la liste des thèmes proposés 

o 6.2 - demande à Jean-François SELLE de prévoir un questionnaire 

permettant de connaître également les thèmes pouvant intéresser les clubs 

 

 

 

 SUJET « POUR INFORMATION ET POUR ECHANGES» 

 

8° - Point d’information PFFD  

Jean-François SELLE présente le planning et l’organisation du Plan de Formation Fédéral des 

Dirigeants concernant la Charente qui vient d’être validé par l’IR2F. 

 

 Réunion de lancement le 14 septembre dernier : Jean-François SELLE et Serge 

DORAIN seront les pilotes de ces formations 

 4 formations retenues dans les locaux au District (minimum 6 participants et 

maximum 12 participants) 

o Accompagner une équipe de football de U6 à U11 (11/01/2020) 

o Optimiser les ressources financières de son club  (18/01/2020) 

o Découvrir la méthodologie du projet    (08/02/2020) 

o Construire et promouvoir un projet    (15/02/2020) 

 Seuls les formateurs agréés par la FFF peuvent faire les formations. (personnes 

ayant fait la formation de « formateur de formateur) 

o Thibaut GABARD 

o Anthony BOURDON 

o Jean-Charles GUIGUEN 

o Jean-François SELLE 

o Serge DORAIN 

o Gilles ROUFFIGNAT (formation prévue au HAILLAN) 

 En fonction des thèmes, des binômes (formateur + intervenant) pourront être réalisés. 

 L’IR2F a lancé les inscriptions auprès des clubs. 
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 DECISION 7 : Jean-François SELLE est chargé de programmer une réunion 

concernant l’organisation du PFFD courant novembre avec tous les formateurs, 

les intervenants et Jean GUILLEN pour la logistique.  

 

 

9° - Point partenariat INTERSPORT 

Gilles ROUFFIGNAT fait un point sur le partenariat INTERSPORT et lance une réflexion 

concernant les différents types d’actions à mener envers nos clubs. 

 

 

10° - Retour besoins des commissions 

Gilles ROUFFIGNAT présente les besoins des commissions en fonction des retours qui lui ont 

été faits. 

Synthèse des demandes des commissions : 

 Toutes les commissions ont répondu sauf les Féminines (en attente accord avec 

District 17) 

 Besoins légèrement inférieurs à ceux de l’an passé 

 1 dotation « équipements » prévue pour la sélection U13 

 Remplacement des goûters par un dédommagement financier aux clubs 

 

 

11° - Réunion nouveaux Présidents/Secrétaires de clubs 

Jean-François SELLE fait un bilan du sondage concernant les nouveaux Présidents/Secrétaires 

de clubs : 24 clubs concernés pour 35 personnes (20 Présidents (es) et 15 secrétaires) 

 64 réponses     (soit 52%) 

 20 clubs ont changé de Président  (soit 31% par rapport aux réponses) 

 15 clubs ont changé de secrétaire  (soit 23% par rapport aux réponses) 

Objectifs :  

 Rencontre d’accueil des nouveaux Présidents et secrétaires de clubs 

 Lundi 4 novembre à 19h au District 

 Les invités : 

o Les Présidents(es) et /ou Secrétaires des clubs concernés 

o Les membres du Bureau 

o Les animateurs de commissions 
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Programme :  

 Accueil de bienvenue 

 Présentations et tour de table 

 Présentation de notre organisation : organigramme, Comité, Bureau, commissions… 

 Notre politique « Horizon 2020 » 

o Proximité : les référents, groupe miroir,… 

o Utilité : les formations, PFFD, arbitres, jeunes,… 

o Innovation : nouvelles AG, communication,… 

 Echanges avec les clubs 

 Réceptif 

 

 DECISION 8 : Le Bureau fixe la réception des nouveaux Présidents(es) /secrétaires 

de club au lundi 4 novembre à 19H00 au District et valide le programme. Il charge 

Jean-François SELLE : 

o 8.1 - d’envoyer un mail aux Présidents/animateurs de commissions afin de 

veiller au rangement de leur salle et bureau respectifs 

o 8.2 - d’envoyer un mail et un questionnaire aux clubs et aux Présidents 

/animateurs de commissions pour l’organisation 

 

 

12° - Dates prévisionnelles Bureau et CD pour novembre et décembre 2019 

En fonction de son agenda, Jean-Louis DAUPHIN propose de faire le point pour donner les 

dates au prochain Comité directeur. 

 

 

13° - Sujets pour ODJ du prochain Comité Directeur du 28/10/2019 

 

1° Introduction 

 Accueil et formalités diverses      

 Validation du PV précédent        

 Les infos (décès, rétablissements, félicitations)   

 Agenda du Président / répartition représentations à venir  

 Retour sur le sommaire du dernier Bureau 

 

2° Sujets « Pour décision » 

 CDA 
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o Validation modifications circulaire arbitres 

o Nomination des arbitres et observateurs 

o Règlement Intérieur, modification de l'article 17 

 Système montées/descentes saison 2019-2020 

 Système de montée en U13 

 
 

3° Sujets « Pour information et échanges » 

 AG Financière 

o Présentation des comptes 

o ODJ AG financière (dont AGE) 

 Dossier PEF (IMPACT 2019/2020) 

 Orientations ETR 2019/2020 

 Plan de formation PFFD 

 Retour besoins des commissions 

 Bilan rentrées Jeunes 

 

 

TOUR DE TABLE ET QUESTIONS DIVERSES 

 

 Jean-Louis Dauphin (Président) 

 RAS 

 

 Jean-François SELLE (Secrétaire Général) 

 Forfait « remboursement des accompagnateurs des jeunes arbitres » est aujourd’hui de 

24.06€ en Charente. (La Ligue prend en charge une partie de ces frais.). 

Sachant que d’autres Districts versent à hauteur de 30€, Jean-François SELLE demande 

de passer également ce forfait à 30€ pour le remboursement des frais des 

accompagnateurs des jeunes arbitres dès cette saison. 

NB : La saison passée, il y a eu 199 accompagnements. 
 

 DECISION 9 : Le Bureau demande d’étudier plus en profondeur la proposition de 

modifier le montant du forfait « remboursement des accompagnateurs des jeunes 

arbitres » et reporte sa décision. 

 

 Karine VERGNAUD (Secrétaire adjointe) 

 RAS. 
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 David FERRAND (Trésorier) 

 RAS 

 

 Olivier BLANCHETON (Trésorier adjoint) 

 RAS 

 

 Jean-Charles GUIGUEN (Vice-Président domaine « Compétitions séniors ») 

 Présentation du système de montées/descentes saison 2019/2020 et de son règlement 

associé. (Il sera présenté et validé lors du prochain Comité Directeur). 

 

 Jean-GUILLEN (Vice-Président domaine « Administration », absent excusé) 

 RAS 

 

 Gilles ROUFFIGNAT (Vice-Président domaine « Coordination-Développement ») 

 Point « rentrées jeunes » 

o Une bonne rentrée  

o 19 clubs « site d’accueil » qui ont joué le jeu 

o Présence des commissions « jeunes et féminines » 
 

 DECISION 10 : Le Bureau décide : 

o 10.1 - d’adresser un mail de remerciement aux clubs qui ont accueilli la 

« rentrée jeunes » 

o 10.1 - d’inclure un message de remerciements dans le PV du Comité 

Directeur du 28 octobre prochain. 

 

 Frédéric SUAU BALLESTER (Vice-Président domaine « Sportif ») 

 PFF : 2 actions avant Noel (filles et garçons) pour un coût d’environ 600 €. 
 

 DECISION 11 : Le Bureau valide les 2 actions « PFF » et supportera les frais. 

 

 Isabelle BONNEAU (Membre) 

 RAS. 

 

 Max ROULON (Membre) 

 RAS. 
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RECAPITULATIF DES DECISIONS DU BUREAU DU 14/10/2019 

 

 DECISION 1 : Le Bureau valide l’arrêté des comptes qui seront présentés au 

prochain Comité Directeur du 28 octobre 2019. 

 

 DECISION 2: Le bureau valide la procédure de réponse aux mails « hors ZIMBRA » 

qui sera communiquée lors de la prochaine Assemblée Générale financière pour 

application dès le 01/12/19 ainsi que par mail Zimbra, sur le site internet et Facebook. 

 

 DECISION 3: Le bureau : 

o 3.1 - Valide le week-end du 2 et 3 comme étant la date de la « journée du 

souvenir » 

o 3.2 - Demande à Jean-François SELLE de faire une communication aux 

clubs par la messagerie Zimbra 

o 3.3 - Demande à Bernard VAILLANT de faire une communication aux 

arbitres 

o 3.4 - Demande à Gilles ROUFFIGNAT de communiquer les modalités sur 

Facebook et sur le site 

 

 DECISION 4 : Le bureau désigne Karine VERGNAUD pour se charger de 

l’organisation de l’action France/Serbie du 09/11. (Envoi mails aux clubs, réservation 

des places, …) 

 

 DECISION 5 : Le bureau valide la proposition de modification des statuts du District 

(article 12.5.5 – délai questions à inscrire à l’ordre du jour de l’AG) et de le présenter 

en AG extraordinaire le 29 novembre 2019 à SOYAUX). 

 

 DECISION 6 : Le Bureau 

o 6.1 – valide la liste des thèmes proposés 

o 6.2 - demande à Jean-François SELLE de prévoir un questionnaire permettant de 

connaître également les thèmes pouvant intéresser les clubs 

 

 DECISION 7 : Jean-François SELLE est chargé de programmer une réunion 

concernant l’organisation du PFFD courant novembre avec tous les formateurs, les 

intervenants et Jean GUILLEN pour la logistique.  
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 DECISION 8 : Le Bureau fixe la réception des nouveaux Présidents(es) /secrétaires 

de club au lundi 4 novembre à 19H00 au District et valide le programme. Il charge 

Jean-François SELLE : 

o 8.1 - d’envoyer un mail aux Présidents/animateurs de commissions afin de 

veiller au rangement de leur salle et bureau respectifs 

o 8.2 - d’envoyer un mail et un questionnaire aux clubs et aux Présidents 

/animateurs de commissions pour l’organisation 

 

 DECISION 9 : Le Bureau demande d’étudier plus en profondeur la proposition de 

modifier le montant du forfait « remboursement des accompagnateurs des jeunes 

arbitres » et reporte sa décision 

 

 DECISION 10 : Le Bureau décide : 

o 10.1 - d’adresser un mail de remerciement aux clubs qui ont accueilli la 

« rentrée jeunes » 

o 10.1 - d’inclure un message de remerciements dans le PV du Comité 

Directeur du 28 octobre prochain. 

 DECISION 11 : Le Bureau valide les 2 actions « PFF » et supportera les frais. 

 

 

 

 

--------------------- 

 

La date du prochain Bureau sera fixée lors du Comité Directeur du 28 octobre prochain. 

Plus rien n’étant à l’ordre du jour, la séance est levée à 22H00. 

 

--------------------- 

 

Le Président du District       Le Secrétaire Général     

 Jean-Louis DAUPHIN                 Jean-François SELLE             

           

 


